

LE FAME 2012, LA NOUVELLE ÉTAPE DU DROIT À L'EAU ET À L'ASSAINISSEMENT

Après la reconnaissance historique de l'accès à l'eau et à l'assainissement comme un droit humain fondamental par l'ONU, il faut aller plus loin et le rendre effectif partout dans le monde. Il doit s'inscrire dans les constitutions nationales et devenir une priorité pour tous les pouvoirs publics.

La question de l'accès à l'eau et à l'assainissement est massivement posée

En France y participent notamment ATTAC, la Confédération Paysanne, la Coordination Eau Bien commun Provence Alpes Côte d'Azur, la Coordination EAU Île-de-France, la Coordination Rhône Méditerranée, Eau Marseille Métropole, l'association EAU, l'ACME, Enjeux, la Fondation Copernic, la Fondation France Libertés, la Ligue de l'Enseignement, le Mouvement du droit des femmes, le Mouvement National de Lutte pour l'Environnement (MNLE), le Mouvement Utopia, la CGT, SUD...

Des organisations de dimension internationale sont aussi engagées : l'ACME Maroc, le Conseil des Canadiens, l'EPSU, Emmaüs International, Food and Water Watch, TNI...

En route vers Marseille



 FORUM ALTERNATIF
MONDIAL DE L'EAU
MARSEILLE 2012

10 au 18
mars 2012
à Marseille

à l'initiative d'associations,
de syndicats, d'ONG,
de citoyens et d'élus
de toute la planète.

UN FORUM DES LUTTES ET DES SOLIDARITÉS

Le FAME sera le rendez-vous de **toutes celles et ceux qui se battent pour l'eau** : contre l'accaparement des terres et de l'eau; contre l'exploitation des gaz de schistes qui pollue les nappes souterraines et les fleuves ; contre les privatisations de l'eau sous la houlette des multinationales, un peu partout dans le monde... Ce sera l'occasion de se tourner vers l'Afrique et la Méditerranée et de retrouver les organisations paysannes et de femmes, présentes au Forum Social Mondial de Dakar.



FME ≠ FAME

Le problème du Forum Mondial de l'Eau

Le prochain Forum mondial de l'eau (FME) aura lieu à Marseille en mars 2012. L'initiative en revient au Conseil Mondial de l'Eau dont le siège est à Marseille et qui regroupe multinationales et Etats les plus puissants. Son président est le Français Loïc Fauchon, PDG de la Société des Eaux de Marseille (SEM), filiale de VEOLIA. Créé en 1996, le Conseil Mondial de l'Eau élabore un discours sur l'eau au niveau global. Que l'eau devienne un sujet politique majeur à l'échelle du monde est tout à fait souhaitable. Mais cette tâche devrait revenir à une institution internationale placée sous l'égide de l'ONU, pas à un groupe privé tel que le Conseil Mondial de l'Eau.

Les « solutions » du Forum Mondial de l'Eau

Interrogé sur les financements innovants pour l'accès à l'eau, M. Guy FRADIN, vice-président du Forum mondial de l'eau, affirme que « ce qu'on connaît de plus innovant actuellement c'est le système qui consiste à faire payer l'eau par le consommateur ». C'est toujours la même solution « le recouvrement total des coûts par le consommateur » que propose le Forum mondial de l'eau, une solution qui est en échec et qui a conduit à de nombreuses révoltes populaires. Bien sûr, le service de l'eau a un coût, mais tout faire payer au « consommateur » revient à transformer l'eau en marchandise. Et dans les faits, souvent les usagers ne peuvent pas payer les investissements à réaliser. Les solutions du Forum mondial de l'eau ne marchent pas et cela commence à se savoir ! Il faut d'urgence trouver d'autres solutions.

UN FORUM DES EXPÉRIENCES ET DES ALTERNATIVES

Le FAME montrera notamment la mobilisation citoyenne et associative du lac Nokoué au Bénin avec Emmaüs International, la re-municipalisation de l'eau à Paris, les partenariats public-public en plein développement, les propositions concrètes pour garantir l'accès à l'eau et la sécurité alimentaire des populations rurales. Avec de nombreux témoignages d'associations, d'experts, d'élus du monde entier...

UN FORUM DES IDÉES ET DES ARTS

Le FAME sera l'occasion de débattre du pouvoir de l'eau souvent très concentré et de son partage; de l'avenir des entreprises de l'eau ou encore des formes d'une citoyenneté globale dans le domaine de l'eau. Le FAME, ce ne sera pas seulement des débats mais aussi des expositions, des spectacles, des concerts, la fête !

Et puis surtout, ce sera ce que vous en ferez !
A vous de dire :

**CONTACT
PARTICIPATION**

A renvoyer à :

**Coordination Eau Bien Commun PACA,
Attac Marseille, 26 boulevard des Dames, 13002 Marseille**

E-mail : eaubiencommunpaca@fame2012.org

Site : <http://www.fame2012.org>



NOM, PRÉNOM

e-mail, TEL

- Souhaite être informé sur le FAME
- Souhaite participer au FAME

Propose

.....
.....

Verse € pour soutenir le FAME
(chèque à l'ordre de FAME)